

mentación procesal entregada a la Congregación para las Causas de los santos durante las primeras etapas de su proceso de canonización. Hay una característica común a todos estos testimonios que es importante subrayar, y que es también lo primero que resalta al leer estos relatos, nos referimos al testimonio de la amistad. Efectivamente, todos los personajes que aquí escriben estuvieron unidos a san Josemaría por una verdadera amistad.—*Manuel Ángel Martínez, O.P.*

ALFONSO MÉNDIZ y JUAN ÁNGEL BRAGE, *Un amor siempre joven. Enseñanzas de San Josemaría Escrivá sobre la familia*, Palabra, Madrid 2003, 357 pp.

El presente libro está dividido en cuatro partes. La primera recoge tres estudios preliminares que enfocan de diferentes formas una idea central de Josemaría Escrivá sobre la familia: que el matrimonio es una auténtica vocación divina y un camino de santificación personal. La segunda parte es una selección de textos sobre su predicación oral en relación con la familia. Dicha predicación abarca los años 1972-75 en que el fundador del *Opus Dei* realizó intensos viajes catequéticos por España, Portugal y Latinoamérica. Estos textos proceden de intervenciones más o menos espontáneas, surgidas al hilo de preguntas planteadas por diversas personas que asistieron a esos encuentros multitudinarios. Son textos poco conocidos que se han reunido de fuentes muy diversas. La tercera parte recoge un conjunto de estudios sobre sus enseñanzas relacionadas con el amor conyugal y la familia. Son un total de trece ensayos, agrupados en torno a cuatro grandes temas: Matrimonio y amor conyugal, vida familiar, mujer y familia, y educación de los hijos. La cuarta y última parte está formada por un conjunto de testimonios en torno a la figura de Escrivá de Balaguer y la familia. Presenta un tono más íntimo y casi autobiográfico. Los autores de estos testimonios son en algunos casos personajes conocidos en la vida pública, otros son escritores de cierto renombre (como José Luis Olaizola y José Asenjo), en la mayoría de los casos se trata de hombres y mujeres que tratan de vivir su matrimonio de cara a Dios, con sencillez y alegría.—*Manuel Ángel Martínez, O.P.*